



Mitteilungen aus dem Gemeinderat Speicher

Petition für ein lebendiges und identitätsstiftendes Ortszentrum Speicherschwendi

Dem Gemeinderat ist am 10. Januar 2020 eine Petition mit 436 Unterschriften eingereicht worden. Im Januar-Gemeindeblatt wurde der volle Wortlaut abgedruckt und über den Eingang informiert. An der Sitzung vom 5. Februar 2020 hat der Gemeinderat über die Petition beraten und beschlossen, dass diese aufgrund der kongruenten Thematik mit der am 31. Januar 2020 erlassenen Planungszone „Zentrum Speicherschwendi“ zur weiteren Bearbeitung (Prüfung, Berücksichtigung und Umsetzung) im Rahmen der raumplanerischen Massnahmen an die vorberatende Kommission für Planung/Gemeindeentwicklung übergeben wird.

Gratulation zur Wahl ins Obergericht

Der Gemeinderat gratuliert im Namen der gesamten Wohnsitzgemeinde Janine Lanker, Staatsanwältin aus Speicher, herzlich zur Wahl ins kant. Obergericht. Bei 37'703 Wahlberechtigten und einer Wahlbeteiligung von 32,2 % im Kanton Appenzell Ausserrhoden fielen 11'239 Stimmen, davon 1'107 aus Speicher, auf Janine Lanker. Für die neue Aufgabe wünscht der Gemeinderat ihr viel Freude.

Rücktritte aus den Kommissionen

Die Rücktrittsfrist für die vom Gemeinderat gewählten Kommissionsmitglieder nach Art. 29 Abs. 4 der Gemeindeordnung lief per 31.01.2020 ab. Es gingen folgende Rücktritte fristgerecht auf Ende der Amtsdauer 2019/20 per Ende Mai 2020 ein:

Baubewilligungskommission

- Fritz Wüst

Kommission Wahlbüro

- Regula Weimer

Feuerwehrkommission

- Markus Gygax

Marktchef

- Mettler Jürg

Der Gemeinderat dankt den zurücktretenden Personen für ihren wertvollen Einsatz für das Gemeinwesen. Die Ersatzwahlen in die vom Gemeinderat gewählten Kommissionen finden an der Konstituierungssitzung im Juni 2020 statt.

Haben Sie Lust und Zeit sich aktiv in einer Kommission der Gemeinde einzubringen? Dann melden Sie sich auf der Gemeindekanzlei Speicher.

Begegnungsort Buchen5 verlängert

Als Pilotprojekt mietete die Gemeinde vor rund 1,5 Jahren die Räumlichkeiten des Buchen5 mit dem Ziel, dem Dorf und seinen Menschen ein niederschwelliges Begegnungsort zu bieten. Nun ist es Zeit ein Resümee zu ziehen. Das Buchen5 wird vielseitig von verschiedensten Gruppen, Vereinen, Parteien, Kommissionen, Arbeitsgruppen, OK's, Flurgenosenschaften und gemeindeeigenen Beratungsstellen genutzt. Auch die Musikschule fand zwischenzeitlich am Montag Raum für Musik. Die Belegungen zeigen, dass das Buchen5 sehr geschätzt wird. Der Gemeinderat hat der Weiterführung des Buchen5 zugestimmt. Verantwortlich für den Raum- inkl. Bewirtschaftung der Reservationen sind Sonja Schläpfer und Natalia Bezzola Rausch von der Generationen Kommission (GEKO).

Inspektion des Grundbuch- und Erbschaftsamtes Speicher

Am 10. Dezember 2019 führte das Grundbuch- und Beurkundungsinspektorat des Kantons Appenzell Ausserrhoden die ordentliche Inspektion durch. Geprüft wurde der Zeitraum seit der letzten Prüfung vom 30. November 2017 bis zum Inspektionstag. In den Inspektionsberichten wird die Grundbuchführung sowie die Beurkundungstätigkeit als sehr gut bezeichnet. Der Gemeinderat hat die positiven Berichte zur Kenntnis genommen und dankt dem Leiter Grundbuch- und Erbschaftsamt Patrick Eugster sowie dessen Stellvertreterin Ruth Widmer für ihre gewissenhafte, pflichtbewusste Arbeit.

Gemeindebeitrag für die Dachsanierung der Tennishalle

Das Angebot des Tennisclubs wird im Dorf als auch über Speicher hinaus sehr geschätzt und trägt zu einem Mehrwert in der Gemeinde bei. Jung und Alt spielen je nach Wetter draussen oder in der Halle Tennis und tun etwas für ihre Fitness. Der Genossenschaft der Tennisanlagen Hinterwies stehen grössere Investitionen bevor. Das Dach der Tennishalle muss für rund CHF 400'000.— saniert werden. Aus eigener Kraft hat die Genossenschaft CHF 300'000.— für die Finanzierung zusammen gebracht und die Gemeinde um Unterstützung angefragt. Das Vorhaben der Genossenschaft wird mit einem Gemeindebeitrag von CHF 30'000.-- und der Gewährung eines auf 5 Jahre zurückzuzahlenden Darlehens in der Höhe von CHF 70'000.-- unterstützt.

Organisationsentwicklung Speicher

Die Gemeinde Speicher weist über die letzten 10 Jahre ein Bevölkerungswachstum von 0,9% aus. Dies ist, betrachtet man den gesamten Kanton Appenzell Ausserrhoden, überdurchschnittlich. Trotz Wachstum hat sich die Verwaltung jedoch nicht gross verändert. Dies bestätigen auch die Kosten der Verwaltung pro Einwohner, welche in Speicher mit CHF 337 zu Buche schlägt. Im kantonalen Vergleich beträgt der Durchschnitt der Kosten der Verwaltung pro Einwohner CHF 458. Die Zeit wird schnelllebiger und diese ununterbrochenen Veränderungen erfordern auch neue und nachhaltige Strukturen für die Zukunft. Damit die Dienststellen und Kommissionen sowie der Gemeinderat selbst weiter den wachsenden und verändernden Anforderungen in der kommunalen Landschaft nachhaltig gewachsen bleiben können, hat der Gemeinderat beschlossen, eine Organisationsentwicklung durchzuführen. Aus mehreren externen Beratern wurde JC Kleiner GmbH, St.Gallen mit der Begleitung dieses Prozesses betraut.

Nächste Sitzungen

Die nächsten Sitzungen finden am Dienstag, 10. März 2020 und Donnerstag, 23. April 2020 statt. Eingaben und Anträge, die an diesen Sitzungen behandelt werden sollen, sind bis spätestens eine Woche vor den Sitzungsterminen der Gemeindekanzlei (zuhanden des Gemeinderates) einzureichen.

GEMEINDEKANZLEI SPEICHER

Die Gemeindeschreiberin
Michal Herzog